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Янис Урбанович: «С большим интересом слушал, что здесь сегодня говорили. Можно 
было бы задать много вопросов каждому выступающему и может быть с каждым 
поспорить или громко согласиться, но было бы наверно не скромно. Но две вещи все же 
хочу сказать.  
 
Во-первых, про Латвию. Я скажу как латыш, что ничего лучшего за последние 100 лет с 
Латвией не происходило, кроме того периода, когда Латвия вступала в ЕС. Я прошу 
разделять факт вступления и процедуру вступления. Сам факт - это официальное 
явление и у него есть разные последствия, а вот процедура вступления с точки зрения 
общественного сознания, было самым лучшим, что с нами происходило, по крайне мере 
со мной.  
 
А второе, касательно последних событий – про польское мясо, про трубопровод, про то, 
как была проявлена европейская межгосударственная солидарность по отношения 
польских озабоченностей, в том числе и таллиннских и вильнюсских – в отместку была 
проявлена национальная солидарность, когда Россия заступилась за своих 
соотечественников. Вроде все красиво, но эти солидарности совершенно не сходятся 
между собой и спорить тут не о чем. Обе солидарности праведные и об этом можно 
написать много диссертаций, но договориться не возможно. К этому я хочу напомнить, 
по-моему, это был 17 или 18 век, когда польская шляхта образовала Сейм, и у каждого 
шляхтича было право Вето. И чем это закончилось? Пока ЕС не выработает такую 
модель, где большинство может двигаться, не взирая на отличительную позицию 
меньшинства, это будет тормозить ЕС и тормозить будет не только ЕС, но и всех, кто 
живет на этом континенте. Спасибо».  


